



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA:

Expresar rechazo y preocupación por las declaraciones vertidas por el Presidente de la Nación, Dr. Alberto Fernández, hacia la Corte Suprema de Justicia de la Nación, en relación al funcionamiento de la misma, por ser una intromisión inadmisibles de un poder del Estado hacia otro.

Cofirmantes:

Alejandro Finocchiaro; Ana Clara Romero; Waldo E. Wolff; Gerardo Milman; Aníbal Tortoriello; Sabrina Ajmechet; Martín Maquieyra; Pablo Tonelli; Alfredo O. Schiavoni; Omar De Marchi; María Lujan Rey; José C. Nuñez; Florencia Klipauka Lewtak; María Eugenia Vidal



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

En los últimos días hemos sido víctimas de las constantes intromisiones de diversos funcionarios y dirigentes que permanentemente arremeten contra nuestras instituciones.

No se puede desde un poder del Estado pretender darle indicaciones a otro poder. Estos deben ser independientes y poder actuar cada uno dentro de su competencia sin que nadie se involucre en su actividad. Así está previsto en la Constitución Nacional, y si así no se hiciere, están previstos los mecanismos de control pertinentes.

No podemos permanecer callados cuando estos hechos suceden, máxime cuando se vuelven cada vez más habituales y atentan contra nuestro sistema democrático.

Con ello me refiero a que resulta preocupante que, el dirigente Luis D' Elia convoque a una marcha para “pedir la inmediata renuncia de la Corte Suprema de Justicia”, y el Viceministro de Justicia de la Nación, Dr. Mena, se manifieste a favor de dicha protesta, calificándola de muy positiva.

Pero, sin dudas, lo que resulta de mayor gravedad, es que el Presidente de la Nación, Dr. Alberto Fernández, se manifieste sobre el funcionamiento de la Corte en los términos que utilizó el lunes pasado en una entrevista radial. A modo de ejemplo, cito algunas de sus frases: *“La Corte Suprema tiene un problema muy serio de funcionamiento”*; *“La Corte solo tuvo velocidad para actuar en algunos casos. ¿Cuánto tardo en aceptar un per saltum en el caso de Bruglia y Bertuzzi? El funcionamiento del máximo tribunal es llamativo, sin dudas”*; *“Que hoy Milagro Sala este detenida, es que hay algo que está funcionando mal”*. En este mismo sentido, resultan desacertadas sus opiniones acerca de la capacidad técnica de los jueces de la Corte Suprema, vertidos a raíz de comentar el fallo que derogo la reforma del Consejo de la Magistratura de la Nación.

Es inconcebible que quienes tienen una investidura que respetar, hagan política desde sus cargos públicos. Los funcionarios que son elegidos para llevar adelante una función del Estado deben honrarla, y evitar politizar el funcionamiento de todas las instituciones.



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

Más allá de lo ilógico que resulta escucharlo al Presidente de la Nación, que hace unos años opinaba de otra manera sobre los jueces integrantes de la Corte Suprema de Justicia (incluso decía que sus miembros eran honorables y probos) resulta por demás inusitado que lo haga como si no fuera quien es y no ostentara el cargo que tiene. Se olvida que es el representante de uno de los Poderes del Estado. Es la cabeza del Poder Ejecutivo de la Nación. Es quien tiene la inmensa responsabilidad de velar por los intereses de todos los ciudadanos, por sus derechos y libertades y por el respeto hacia la Constitución Nacional.

Es por ello que, debemos defender a nuestras instituciones por sobre todas las cosas y procurar que nuestro sistema republicano sea sólido, confiable y creíble. Pero para eso, necesitamos que las autoridades no las ataquen. Pues, solamente cuando logremos tener instituciones fuertes y perdurables en el tiempo, podrán gozar de la confianza de sus ciudadanos. Hoy, lamentablemente, eso no sucede.

Por todo lo expuesto, y porque considero que estos hechos atacan nuestra democracia, es que solicito a mis pares el acompañamiento de la presente declaración.

Cofirmantes:

Alejandro Finocchiaro; Ana Clara Romero; Waldo E. Wolff; Gerardo Milman; Aníbal Tortoriello; Sabrina Ajmechet; Martín Maquieyra; Pablo Tonelli; Alfredo O. Schiavoni; Omar De Marchi; María Lujan Rey; José C. Nuñez; Florencia Klipauka Lewtak; María Eugenia Vidal